
ACTA DEL CONSEJO DE LA ESCUELA DE MATEMÁTICA 
REALIZADO EL DIA  15.11.2010   HORA 1:30   p.m. 

 

Asistentes: 
Director     Francisco Tovar. 
 
Jefe de Departamento    Mercedes Arriojas. 
 
Representantes Profesorales  Mariela Castillo, Cristina Balderrama, Mairene 

Colina, Manuel Maia y Mauricio Angel. 
 
Representante Estudiantil Daniella Fuentes 
 
1. Consideración del Orden del Día.  
2. Consideración de la Minuta Complementaria: 18.10.2010 
3. Lectura y Consideración del Acta de fecha:  18.10.2010 
4. Informes traerlos por escrito.  

4.1. Informe del Director.     
 El Consejo Universitario del 27.10.2010 invitó al Prof. Víctor Márquez, Presidente de la 

APUCV, para un derecho de palabra donde debía exponer la situación financiera del IPP. El 
Prof. Márquez no pudo asistir, debido a una cita en la Fiscalía General de la República. 

 El CU designó un nuevo Director de Seguridad, el Abogado Marcelino Alcalá. 
 En el Consejo Universitario del miércoles 3 de noviembre, hubo un derecho de palabra de 

los delegados de SINATRA y SUTRA. Los manifestantes gritaron consignas en contra del 
Prof. Ventura Echandía, debido a la asamblea que se realizó en el auditorio Tobías Lasser, 
porque consideraban que las autoridades de la Facultad estaban en contra del paro laboral. 

 El viernes 7 de diciembre de 2010, se impondrá la Orden José María Vargas, la Escuela no 
postuló a ningún docente. 

 El 6 de noviembre, se realizó en el Auditorio Tobías Lasser el evento TEDX, Tierra de 
Gracia. 

 El Consejo Universitario contrató un Arquitecto para escribir un plan rector sobre la 
construcción de nuevas edificaciones, sin afectar el patrimonio. 

 Se nombraron 8 mesas de trabajo con las autoridades para tratar de resolver el conflicto 
gremial. 

 Del CU enviaron a los postgrados locales, el Reglamento de Estudios de Postgrado para sus 
observaciones. 

 Se nombró el jurado del concurso público, para optar al cargo de  Contralor de la UCV. 
 En el Consejo Nacional de Universidades del jueves 11 de noviembre, el Vicerrector 

Académico Nicolás Bianco fue en representación de la Rectora Cecilia García, pero se 
retiró del CNU. 

 Los días 18 y 19 de noviembre, se efectuará el Núcleo de Decanos en la Facultad de 
Ciencias. 

 El 18 de noviembre se cumplen 10 años del Postgrado de Modelos Aleatorios. Está 
programado un pequeño Congreso para ese día. 

 El Decano anunció cambios en el equipo directivo a partir de enero 2011.  
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 Nuevos conflictos con los trabajadores del Aula Magna, esto puede implicar que no se 
realicen los actos de grado programados para el mes de diciembre. El de la Facultad de 
Ciencias está programado para el 10, la Escuela de Matemática tienen 13 graduandos y la 
Facultad 126 en total. 

 Los representantes de SADPRO, tuvieron un derecho de palabra en la reunión de Directores 
del día 04.11.2010, y expusieron los resultados del Programa ALETHEIA. Este programa 
permite a los instructores un plan de formación, hacer cursos de actualización docente sin 
cancelar nada. Se anexa boletín informativo. 

 Está en vía de resolverse el problema del Fondo de Jubilaciones UCV, ya se instaló la nueva 
Junta Directiva. Los profesores José Domingo Mujica y Ricardo Ríos son los representantes 
por el Consejo Universitario. 

 El Prof. Francisco Tovar le solicitó a la Secretaría del Consejo de Facultad, que por favor 
envíen las actas y minutas a todos los profesores de la Facultad. 

 El miércoles 18 de noviembre de 2010, en el Auditorio Tobías Lasser, a las 5:00 p.m se 
efectuará una charla magistral que se titula “Energía Nuclear: ¿Una necesidad? 

 El viernes 12 de noviembre de 2010, se efectuaron las elecciones estudiantiles de los 
representantes al gobierno y cogobierno universitario. Hasta la entrega de las cajas de 
votación no se presentaron mayores inconvenientes.  

 La Prof. Thais Arreaza solicita tutores para la dirección de tesis de varios estudiantes del 
Componente Docente. 

 
4.2. Informe de la Jefa del Departamento.  

1. Funcionamiento. 
• Informe acerca de materiales en depósito: todavía se espera la revisión de los 

equipos para poder decidir su desincorporación definitiva. Alexander Velazquez  
está realizando esta revisión. 

• Estamos esperando que el auxiliar docente Efraín Cerrada presente su renuncia 
para  poder contratar personal que se encargue del laboratorio LAPROESA que 
aún no ha comenzado a funcionar completamente.  

  
2. Docencia – Investigación 

• Se elaboró la Programación Docente en ejecución que se enviará a Control de 
Estudios, se anexa nuevamente a este informe ya que se hicieron algunas 
correcciones. 

• Este jueves 18 de noviembre se celebrará la V Jornada de Matemáticas y 
Soluciones Aplicadas y se celebrarán los 10 años de la Maestría en Modelos 
Aleatorios. 

I N V I T A C I Ó N 
Las Coordinaciones de los Postgrados en Modelos Aleatorios de la UCV y del 
IVIC le invitan a asistir a la V Jornada de Matemática y Soluciones Aplicadas 
10 años de la Maestría en Modelos Aleatorios 
Acto conmemorativo por 10 años de experiencias exitosas en la formación de 
recursos humanos de alto nivel y en la resolución de problemas en el sector 
financiero, petrolero, médico, ambiental y de telecomunicaciones. 
Jueves 18 de noviembre, Facultad de Ciencias UCV, Auditorio Tobías Láser 
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Mañana 
  
Presentación 
  
9:00  Palabras de bienvenida  
 Dr. Alejandro Crema 
 Coordinador de Postgrado  
 Facultad de Ciencias UCV 
  
9:30  10 años de la Maestría de 
Modelos Aleatorios: mirando hacia el 
futuro. 
Dra. Carenne Ludeña  (IVIC-UCV) 
  
10:30   Refrigerio y exposición de 
pósters 
  
Conferencias Invitadas 
  
11:00  Difusiones en  Evolución 
Biológica 
 Dr. Harold Pérez de Vladar  
(IDEA-IST,Austria ) 
  
11: 45   Medicina molecular digital, o la 
construcción de una interfase entre 
redes fisiológicas y las sintéticas 
cibernéticas 
Dr. Rafael Rangel Aldao  
(USB - Summum.Net ) 

Tarde 
  

Conferencias Invitadas  
  
2:30  10 años de experiencias exitosas en 
aplicaciones ambientales 
Dr. José R. León  (UCV) 
  
 3:15    Experiencias exitosas invitadas: el 
CIMAT en México. 
Dr. Joaquín Ortega (CIMAT) 
  
4:00    Refrigerio y exposición de pósters 
  
4:30    10 años de experiencias exitosas de 
aplicaciones en petróleo 
Dra. Rina Suros  (UCV) 
  
5:15    10 años de experiencias exitosas 
en telecomunicaciones y el sector 
bancario 
Dra. Mairene Colina  (UCV) 
  
Clausura 
6:00   Palabras de clausura 
Dr. Ricardo Ríos (UCV) 
  
6:30         Brindis 

 
4.3 Informe de las Comisiones.  

El Prof. Mauricio Angel, Coordinador de la Comisión Curricular, informó que la Comisión 
Curricular de la Facultad La Comisión Curricular de la Facultad no ha convocado a 
ninguna reunión. La Comisión Curricular de la Escuela se ha reunido con algunos 
profesores del Departamento de Matemática, para considerar algunas propuestas acerca de 
la Asignatura Básica General. Se creó un grupo de discusión en Google, a fin de debatir 
sobre las propuestas, en principio sólo tienen acceso los miembros de la comisión aunque 
falta por agregarse al grupo la Prf. Carmen Da Silva. Es necesario designar a un 
representante estudiantil para la Comisión Curricular, y establecer cómo se elige este 
representante, ya que ese aspecto no está normado. 
 

4.4. Informe de la Delegación Profesoral.  
 La Prof. Cristina Balderrama, presentó quejas de diferentes profesores de la Escuela, 

sobre la atención del personal que labora en la Oficina de Recursos Humanos de la 
Facultad de Ciencias y debido a esto, solicita se envíe una carta informando la 
situación. 

 La Prof. Mariela Castillo, informó que se recibieron dos filtros de agua y el microondas 
que fue donado por el Banco Central de Venezuela. 
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 Solicitó felicitar al Prof. Rafael Sánchez por recibir el premio Paul Erdös Award for 
2010. En nombre de la Escuela el Director, le envió un email de felicitación al Prof. 
Rafael Sánchez, el 02 de agosto de 2010. 

 El Prof. Manuel Maia, opinó que referente al pago de retroactivo homologación año 
2008 que se dio la semana pasada, considera que no fue bien calculado. 

 La Prof. Mairene Colina, considera que deberían informar a toda la comunidad de la 
Facultad como se calcula el bono vacacional, navideño y el resto de los bonos. 

 
4.5. Informe de la  Delegación Estudiantil. 

La delegada estudiantil Daniela Fuentes, informó que asistieron muy pocos estudiantes a la 
reunión con las autoridades de la Facultad y no concretaron nada. Acerca de las elecciones la 
abstención fue muy alta este año y ella ganó como representante estudiantil, ante el Consejo 
de la Facultad.  
La Br. Daniela Fuentes se ofreció participar como representante estudiantil para la Comisión 
Curricular de la Escuela. 
 

5. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, informando 
que en reunión del día 13.10.2010, se avaló el tercer informe semestral, correspondiente al 
periodo octubre 2009 – abril 2010, del Plan de Formación y Capacitación de la Instructora 
Jolymar Salas, presentado por su tutor Dr. José Rafael León. 
El Consejo avaló el informe. 
  

6. Comunicación del Prof. Elio Méndez, Coordinador de la Comisión de Investigación, informando 
que en reunión del día 13.10.2010, se avaló el tercer informe semestral, correspondiente al 
periodo octubre 2009 – abril 2010, del Plan de Formación y Capacitación del Instructor José 
Benito Hernández, presentado por su tutor Dr. José Rafael León. 
El Consejo avaló el informe. 

 
7. Nombramiento de una subcomisión de docencia, que normará los concursos de algunas plazas 

docentes instructores convencionales dedicadas exclusivamente al dictado de docencia en la 
Escuela. 
Se decidió que se debe realizar un Baremo y la subcomisión quedó conformada de la siguiente 
forma: 
Comisión de Docencia:     Prof. Laura Galindo   (Coordinadora). 
Comisión de Investigación:     Prof. Mariela Castillo. 
Comisión de Postgrado de Matemática: Prof. Elio Méndez. 
Consejo de Escuela:    Prof. Cristina Balderrama. 
Postgrado de Modelos Aleatorios:    Prof. Mairene Colina. 
 

8. Designación de jurados y fechas para los próximos concursos: de docentes temporales y 
dedicación exclusiva.  
El Consejo estableció lo siguiente: 
La fecha de entrega de documentos para la todas las dedicaciones será a partir del 1° de 
diciembre de 2010  al  14 de enero de 2011.  
La fecha tentativa de la evaluación de credenciales  en el caso de los docentes a  dedicación 
exclusiva será del 17 al 21 de enero de 2011.     Se llamará a concurso 8 plazas 
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La fecha tentativa para evaluación de credenciales para los docentes a la dedicación 
convencional será del 23 al 28 de enero de 2011. Se llamaran a concurso 24 plazas. 
 
Jurado Dedicación Exclusiva     
Principal       Suplentes 
Prof. Manuel Maia (Coordinador)  Prof. Mauricio Angel 
Prof. Glaysar Castro    Prof. Carenne Ludeña 
Prof. Francisco Tovar    Prof. Elio Méndez 
Prof. Ramón Bruzual    Prof. Cristina Balderrama 
Prof.  Juan M. Guevara    Prof. Mariela Castillo 
 
Jurado Dedicación Convencional     
Principal       Suplentes 
Prof. Mauricio Angel (Coordinador)  Prof. Manuel Maia 
Prof. Carenne Ludeña    Prof. Glaysar Castro 
Prof. Elio Méndez     Prof. Francisco Tovar 
Prof. Cristina Balderrama    Prof. Ramón Bruzual 
Prof.  Mariela Castillo    Prof. Juan M. Guevara 
 
El lugar y la hora serán publicados posteriormente. Los interesados consignarán los recaudos 
exigidos en el Departamento de Matemática. 
 

9. Nombramiento de un Auxiliar docente para colaborar en el Laboratorio LAPROESA y 
ratificación del Instructor Jean Carlos Liendo como suplente al Laboratorio de Computo 
Científico y reestructurar los horarios. 
El Prof. Francisco Tovar considera que se debe reestructurar los horarios de los auxiliares 
docentes, de tal forma que se les asigne una parte de su horario de trabajo, para asistir al 
laboratorio LAPROESA. En particular los docentes Hugo Villarroel y Julián Rojas pueden 
colaborar en esta asistencia. 
Ratificar al Prof. Jean Carlos Liendo como parte de la Comisión de Informática de la Escuela, 
para que coordine junto al Prof. Manuel Maia, el funcionamiento de los laboratorios y a su 
personal. 
 

10. La Prof. Mercedes Arriojas solicita que se le envié una respuesta, sobre la propuesta de la     
Escuela de Computación de dictar la materia Introducción a la Computación (código 8601) 
anualmente. 
El Consejo de Escuela enviará una carta a la Escuela de Computación, indicando que es 
necesario continuar con el dictado semestral de la asignatura. 
 

11. Cambio de la Escuela de Computación a la Escuela de Matemáticas y aumento de dedicación para 
la Prof. Carenne Ludeña. 
El Consejo avala el cambio y el aumento de horas de la Prof. Ludeña.  
 

12. Comunicación del Br. Gabriel Andrés Restrepo, C.I. 19.379.860, solicitando le permitan inscribir 
extemporáneamente la asignatura complementaria  Bioética (código 0250), la cual es dictada por 
la Prof. Izaskun Petralanda, en el semestre 2-2010. 
El Consejo avala la solicitud condicionado a que la Prof. Petralanda envíe un aval. 
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13. Comunicación de Br. Expedito Cedeño, C.I. 18.099.367, solicitando le convaliden una unidad de 
crédito de la asignatura Deportes I (código 0007) para completar 5 créditos de la Asignatura 
Básica General, para el semestre 2-2010, ya tiene convalidada la asignatura Principios de Biología 
que tiene 4 unidades de crédito. 
El Consejo avala la solicitud del Br. Cedeño. 
 

14. Comunicación del Prof. Luis Paredes, quien solicita permiso para ausentarse los días 25 y 26 del 
presente mes, por motivos personales. 
El Consejo avala la solicitud del Prof. Paredes. 
 

15. Comunicación de la Prof. Mariela Castillo, quien solicita permiso para asistir al Taller de 
Análisis No Lineal, Ecuaciones Diferenciales y Sistemas Dinámicos, a realizarse en el Núcleo 
Universitario Rafael Rangel, Sede Carmona, en Trujillo, del 24 al 26 del presente mes. 
El Consejo avala la solicitud de la Prof. Castillo. 

 
16. Comunicación de la Prof. Annkarys Gómez, quien solicita permiso para asistir al Taller de 

Análisis No Lineal, Ecuaciones Diferenciales y Sistemas Dinámicos, a realizarse en el Núcleo 
Universitario Rafael Rangel, Sede Carmona, en Trujillo, del 24 al 26 del presente mes. 
El Consejo avala la solicitud de la Prof. Gómez. 

 
17. Comunicación de la Prof. Maira Valera, quien solicita permiso para asistir al Taller de Análisis 

No Lineal, Ecuaciones Diferenciales y Sistemas Dinámicos, a realizarse en el Núcleo 
Universitario Rafael Rangel, Sede Carmona, en Trujillo, del 24 al 26 del presente mes. 
El Consejo avala la solicitud de la Prof. Valera 
 

 
Minuta Complementaria del día  15.11.201 

 

1. Comunicación de la Prof. Begui Ovando, quien renuncia al cargo como docente temporal, 
dedicación Convencional, a partir del 01.11.2010. 
Aprobado 
 

2. Comunicación de la Prof. Zenaida Castillo renunciando como tutora del Trabajo Especial de 
Grado del Br. Julián Rojas. 
Aprobado 
 

3. Comunicación Presentación del Proyecto de Trabajo Especial de Grado y proposición del Jurado 
que evaluará el Trabajo Especial de Grado del Br. Julián Rojas Millán, C.I. 16.761.954. Título 
del Trabajo “Revelado de puntos especulares en la superficie del mar” 

 
   Principales     Suplente 
   Prof.  Mairene Colina (Tutora) 
   Prof.  José Rafael León   Prof. Angie Pineda   
   Prof.  José B. Hernández   Prof. Luis Paredes 

Aprobado 
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